

## Desaceleran ventas a EU a ritmo de 2009 (Reforma 08/06/12)

Desaceleran ventas a EU a ritmo de 2009 (Reforma 08/06/12) Si bien el valor de las ventas de México a Estados Unidos logró un nuevo incremento anual en abril pasado, su fuerza es cada vez menor. Por Ernesto Sarabia Cd. de México (08 junio 2012).- Las exportaciones desde la economía mexicana hacia el mercado estadounidense observaron su menor avance a tasa anual desde octubre de 2009, al aumentar sólo 6.5 por ciento en abril de este año a 22 mil 740.4 millones de dólares. Según información del Departamento de Comercio, algo similar ocurrió en el cuarto mes del año con las importaciones, indicador que apenas subió 7.9 por ciento anual, a 17 mil 293 millones de dólares, su aumento más pequeño en los últimos 29 meses. La combinación de estos avances provocó el incremento de 7.1 por ciento en el comercio bilateral, su menor desempeño desde noviembre de 2009, cuando el registro fue de un alza de 6.4 por ciento anual. La disminución en la tasa de crecimiento tanto de las exportaciones como de las importaciones en la relación comercial de México con Estados Unidos, según analistas, se atribuye al menor dinamismo reportado por la economía más grande del mundo en los últimos meses, algo de lo que dio cuenta el reciente "Beige Book" de la Reserva Federal de EU. De acuerdo al informe del "Beige Book", la actividad económica de EU presentó un crecimiento moderado de inicios de abril hacia finales de mayo, dijo Julia Baca, especialista de Banorte-IXE. La mayoría de los distritos reportan un crecimiento moderado, al mismo tiempo en que sólo el distrito de Filadelfia señala un menor ritmo de expansión, lo que es consistente con la encuesta manufacturera de esta región. La actividad manufacturera continúa expandiéndose en la mayoría de los distritos, y se apoya en sólidas ganancias en producción y nuevos pedidos manufactureros. Destaca el buen dinamismo que se observa en la demanda por autos y acero, mientras que la mayoría de las empresas mantiene planes de inversión en capital. La economía americana ha moderado su expansión ante los riesgos externos, por lo que se anticipa un segundo semestre de crecimiento económico moderado, opinó Baca, al tiempo que estimó un incremento del PIB en el segundo trimestre de 2.0 por ciento y de 2.2 por ciento en todo 2012. Por otro lado, a nivel acumulado, en los primeros cuatro meses, el valor de las ventas mexicanas a EU ascendió a 92 mil 36 millones de dólares, un monto 10.5 por ciento superior al contabilizado en el mismo periodo del año anterior. Las exportaciones señaladas se combinaron con importaciones desde la Unión Americana por 70 mil 396 millones de dólares, lo que se reflejó en un superávit comercial para México de 21 mil 640 millones, apenas 2.7 por ciento mayor al registrado de enero a abril del año pasado. El desequilibrio comercial que observó Estados Unidos con México en los primeros cuatro meses resultó el tercero de mayor tamaño entre los principales socios del gigante de América del Norte, sólo superado por el de Japón y China, con cuyas economías experimentó déficit por 26 mil 651 y 91 mil 613 millones de dólares, respectivamente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 08 junio 2012